
 
出張目的 総務文教常任委員会管内視察（放課後児童会視察） 
出 張 先 城西小学校 

出張経過 出発地・日時 
亀岡市役所 １０月２９日（火） 
午後１時７分 

到着地・日時 
城西小学校 １０月２９日（火） 
午後１時１２分 

 
 
 

帰 着 日 時 １０月２９日、午後２時５分 滞 在 日 数 １日 
経 路 及 び 
利用交通機関 亀岡市役所→（徒歩）→城西小学校→（徒歩）→亀岡市役所 

用務経過 
  過日、決算特別委員会総務分科会で事務事業評価項目として選定した「放課後児童対策事業」の審査充

実のため、安詳小学校放課後児童会の現場視察を行った。 
本日は、引き続き放課後児童会への理解を深めるため、総務文教常任委員会の所管事項調査として、

城西小学校の放課後児童会の現場視察を行った。詳細は別紙のとおり。 
  

そ の 他  
         

添付書類 開設場所、面積、児童数一覧 
 
備   考 

 
１．その他欄には、意見、感想等を記載すること（必要に応じ適宜、別紙の添付も可）。 
２．送付書類は項目別に記載の上、本復命書に綴込み提出のこと。 
    但し、事務処理上差支えがあれば提示するにとどめてよい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



視  察  概  要 

 
＜日時＞    平成２５年１０月２９日（火） 
        午後１時１８分～午後１時５０分 
 
＜場所＞    城西小学校 
 
＜出席委員＞  ○田中 並河 山本 中村 西村 石野 堤 ＜木曽議長＞ 
        （欠席 吉田委員長） 
 
＜執行機関＞  樋口社会教育課長、伊豆田社会教育教育係長、谷口社会教育課主幹 
 
＜放課後児童会＞  指導員及び補助者 ５名 
 
＜学校＞    松岡教頭 
 
＜事務局＞   藤村事務局次長 
 
 
１ 田中副委員長 挨拶 

   

２ 委員自己紹介 

 

３ 意見交換 

 

質    問 回答・意見 

以前は廊下のようなところで

実施されていたが改善された

のか。 

Ｈ１０に仕切りを設置した。かねてからの協議

で、今は多目的ホールも使用している。来年か

らは普通教室に設置する予定。 

校内で実施出来ているのか。 出来ている。 

指導員等は近くの人か。交通

費が出ないことに対しての思

いは。なぜ、城西小に決まっ

たのか。 

校区外からが４人で校区内は１人であるが、皆、

自転車で通える範囲である。交通費が出ないこ

とは納得して従事している。自転車しか乗れな

いことを配慮してもらっている。社会教育課が

希望を聞いてくれる。勤務条件について、不満

はない。 

全員で５名か。 そうである。 

長期休みのときの勤務体制

は。 

１日７時間４５分。８時３０分～１８時まで。

早出、遅出でシフトを組んでいる。夏休みまで



は４人であったが、プール監視もありしんどか

ったので社会教育課に言ったら３人補助者を増

員してくれた。 

学校教育と放課後児童会の連

携、意思疎通は。 

当初はあまり話せなかったが、１月もするとよ

く話せるようになった。担任の先生から細かく

様子を伝えてもらえるので後の対応がしやす

い。いい関係を保てている。逆方向もある。お

便りも渡してもらえるので子どもたちと情報共

有できる。 

雨天時は体育館も使用できるようにしてもらっ

た。 

先輩指導員等に学ぶ場の希望

は。 

城西の先輩指導員になんでも聞け、タイムリー

に教えてもらっている。 

時間の余裕があるのか。 協力体制が出来ている。 

子どもたちと親との関係で感

じることはあるか。 

親のしつけもいろいろである。おばちゃん、お

じちゃんの目で感じたことを伝えている。 

他の指導員との交流の場は。 年間の研修計画があり、１０月には指導員研修、

その他紙芝居の読み方、救急救命等の実務研修

も実施している。 

 

  

 


